
　かわの忠正議員は、市営住宅の高齢化に伴
い集会所の広さの見直し、AED の設置などを
質問しました。
　まちづくり局長は「高齢者の方々が椅子を利
用している実態を考慮し、一人当たりの集会室
面積を増加させるなど基準案を設定し、今年４月
施行に合わせ準備する。AED は自治会が自主防
災組織として購入する場合、補助金交付制度の
対象となるので設置時の参考に」と答弁しました。

　かわの忠正議員は、小向住宅に併設する社
会福祉施設は早期に決定すべきと質問しまし
た。健康福祉局長は「小向住宅に障害者日中
活動支援施設を併設する。幸地区在住の障害
のある特別支援学校卒業生等を対象とし、こ
のうち、程度が重い方は車で送迎し、創作・
生産活動をすると共に介護を提供。定員８０名
で平成２７年４月開設予定」と答弁しました。

　かわの忠正議員は、学校施設開放時の体育
館使用料を平成２６年１月から受益者負担とす
る教育委員会の計画について、包括外部監査
での誤った見解を指摘し、「監査人は『利用団
体は一般成人がほとんどなので経済的に受益
者負担に耐えうる』との見解だが実態は児童
中心の団体は３５％もある。利用者の大半が児
童の利用団体ついては利用料を免除すべきだ」
など主張しました。教育長は「利用団体から
説明の要望があれば
対応する。現在、開
放運営委員会や利用
団体に意見募集を行っ
ている。この結果を踏
まえながら十分検討す
る」と答弁しました。

　かわの忠正議員は、利用者が増大し、混雑
しているサイクリングコースについて安全対策の
ためコースの拡幅など質問しました。
　建設緑政局長は、「平成２４年度はコース全
体の基礎調査を実施し、自転車利用者に減速を
促す路面標示や、カラー舗装化など対策してい
る。今後はコースの利用実態調査や路面補修
などする。コースの拡幅は御幸公園周辺を国と
協議・調整をしている。今後、コース全体につ
いて拡幅が可能な場所を選定する。利用ルール
作りも行う」と答弁しました。また、多摩川大
橋から戸手４丁目にかけてのコースの延伸につ
いては「連続性を図る検討をするとともに、国
に対してコースの延伸が図れるよう働きかけて
いく」と答弁しました。

　かわの忠正議員はアジアの国から日本への交
流の要望があることを踏まえ、「小学校のうちか
ら海外の学校と積極的に交流をしていく事が重
要」と主張し、取り組みを質問しました。
　教育長は、「外国の学校との交流は、広い視
野を持って異文化を理解し、異なる習慣や文化
を持った人々と共に生きていくための資質や能
力を育成するうえで意義がある。我が国の歴史
や文化、伝統など理解を深め、日本人としての
自覚を持ち、主体的に生きていく上で必要な資
質や能力につながる取り組みと考える」との見
解を示し、「教育委員会としては海外との交流
を国際理解教育の機会と捉え、学校の様々な
取り組みを支援していく」と答弁しました。

　かわの忠正議員が実現した自転車専用道の本
格実施に向けた取り組みの自転車道出入口の視
認性向上策、入口への誘導案内表示方策、工
事期間中の安全対策、自転車道の市域への展
開などを質問しました。
　建設緑政局長は「３月中に自転車道の分離柵
の設置や、舗装の打ち換え工事を着手する予定。
平成２５年度は自転車道のカラー化、看板など
設置工事をし、８月頃完成予定。自転車道出口
部は誤進入防止のわかりやすい看板や夜間でも
視認性の高い路面標示を実施する。工事期間中
は自動車交通に配慮し、安全確保を最優先に交
通管理者と協議する」と答弁しました。また、「市

域への自転車通行環境整備については、限られ
た道路空間の中で歩行者、自転車、自動車それ
ぞれの安全確保に向けた整備方針の策定に向
け、平成２５年度末を目処に考え方を整理する」
と答弁しました。
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　かわの忠正議員は３月７日、予算審査特別委員会で質問に立ち、①自転車
専用道の本格実施 ②市営住宅の高齢化対策 ③障害者日中活動支援施設を市営
小向住宅に併設 ④学校施設開放時の体育館使用料受益者負担の免除 ⑤多摩川
サイクリングコースの整備 ⑥小学校の国際交流の推進を取り上げました。

❷市営住宅の高齢化対策の強化❷市営住宅の高齢化対策の強化❷市営住宅の高齢化対策の強化❷市営住宅の高齢化対策の強化

❶自転車専用道　本年８月完成予定❶❶ 年８転車専 成予定本年用 完成月自 道　専 ８❶自転車専用道　本年８月完成予定❶自転車専用道　本年８月完成予定

市営小向住宅に併設 平成２７年４月開設予定市営小向住宅に併設 平成２７年４月開設予定

❸障害者日中活動支援施設を開設❸障害者日中活動支援施設を開設❸障害者日中活動支援施設を開設❸障害者日中活動支援施設を開設

子どもの利用団体は免除すべきと主張子どもの利用団体は免除すべきと主張子どもの利用団体は免除すべきと主張
❹体育館使用料の一部見直しを!!❹体育館使用料の一部見直しを!❹体育館使用料の一部見直しを!!❹体育館使用料の一部見直しを!!

コース拡幅の可能箇所選定へコース拡幅の可能箇所選定へコース拡幅の可能箇所選定へ

❺多摩川サイクリングコースの整備❺多多摩川サイク ングコースの整備イクリン❺多摩川サイクリングコースの整備❺多摩川サイクリングコースの整備

海外との交流を支援海外との交流を支援海外との交流を支援

❻小学校の国際交流推進へ！❻小小小学校の国際交流推進へ！❻小学校の国際交流推進へ！❻小学校の国際交流推進へ！

☎044-511-0687

『市民相談室』随時開設中♪

　　まずは、お電話下さい。
ホームページ、 facebookもご覧ください。
公明党川崎市議団  かわの忠正事務所

市政報告会もご希望に応じ随時開催！

川崎市議会議員 第47号2013年春

Ｈ25年第1回定例会
予算審査特別委員会

（予算審査特別委員会で質問に立つ　かわの忠正議員）

「柳町踏切」付近の歩道を拡幅！
　「柳町踏切」の南側の歩道が狭く（最狭２０数cm）、平成２２年９
月議会で拡幅するよう取り上げた場所の拡幅工事が終わりました。

遠藤町バス停の上屋（屋根）が設置
　長年にわたり近隣利用者から要望のあった「遠藤町」バス
停に屋根が設置されました。

さいわい緑道に水道栓を増設、地面全面補修
河原町団地２号棟南側に花壇管理用の
水道栓を増設

河原町団地１、２号棟南側の地面を全
面補修

公園の樹木剪定
　小向第 5 公園の高木が、電線に接
触し強風の際、危険であったため剪定


